



COMMUNIQUE DE PRESSE

Lons-le-Saunier, le 18 juillet 2023

SÉCURITÉ ROUTIÈRE : UN STAND SÉCURITÉ ROUTIÈRE AU DÉPART DE LA 19^{ème} ÉTAPE DU TOUR DE FRANCE À MOIRANS-EN-MONTAGNE

Le Tour de France cycliste 2023 fera étape dans notre département le 21 juillet prochain. Pour la neuvième année consécutive, l'opération de sécurité routière « La Route Se Partage » sera présente sur l'épreuve, avec un dispositif en caravane publicitaire couplé avec des stands aux départs et/ou arrivées d'étapes. La coordination sécurité routière de la préfecture du Jura est mobilisée depuis plusieurs semaines pour l'animation du stand de Moirans-en-Montagne.

La pratique du vélo en France est en forte progression depuis quelques années. Pour accompagner ce développement et favoriser une pratique plus sécurisée du vélo, face à la hausse continue de la mortalité cycliste (245 tués en 2022), les services de l'État ont souhaité mettre l'accent sur un partage de la route plus respectueux et favoriser ainsi une meilleure cohabitation entre tous ses usagers. Des actions de sensibilisation sont mises en place lors d'épreuves sportives, en lien avec l'opération de Sécurité routière « La route se partage », dont Le Tour de France. Le partenariat entre l'organisateur de l'épreuve et la Délégation à la Sécurité routière a été renouvelé en septembre 2020, pour 4 années, avec pour objectif de mettre en place pendant l'épreuve des actions pour sensibiliser le public et les téléspectateurs au respect mutuel entre usagers sur la route.

« La Route Se Partage », c'est, tout au long du Tour de France, un dispositif complet : une présence en caravane publicitaire, avec 2 véhicules siglés, et des stands, animés par les coordinations départementales de sécurité routière, présents sur chaque étape.

**Direction
des services
du cabinet**

Notre département accueillera une étape dans son intégralité le 21 juillet entre Moirans-en-Montagne et Poligny. Le stand mis en place par la coordination sécurité routière à proximité du site du départ sera animé par des Intervenants Départementaux de Sécurité Routière (IDSR), qui répondront à toutes les questions du public en lien avec l'usage de la route. L'objectif du stand est de rappeler les règles de bonne conduite et des bons comportements à adopter pour un meilleur partage de la route, que l'on soit conducteur ou cycliste, adulte ou enfant. Un quiz permettra de tester ses connaissances et de remporter, par tirage au sort, des lots en lien avec la sécurité routière.

Nous sommes à votre disposition pour vous présenter plus en détail le dispositif local, et nous vous accueillerons avec plaisir sur notre stand le jour de l'étape si vous le souhaitez.

M. ROUX Christophe (coordinateur sécurité routière à la Direction départementale du Jura)
Tél. : 06 70 76 27 79



La sécurité du Tour

Afin d'assurer la sécurité des coureurs et des spectateurs, les services de l'État se mobilisent durant cette étape. Sous la coordination du Préfet, assurée par l'activation du centre opérationnel départemental (COD), ce sont ainsi 400 gendarmes et 150 sapeurs-pompiers qui seront sur le parcours du Tour ce 21 juillet. A cette occasion, le groupement de gendarmerie départementale du Jura est renforcé par des personnels de la gendarmerie mobile, de la réserve opérationnelle et des motocyclistes des départements voisins. Le service départemental d'incendie et de secours doublera les effectifs dans les centres de secours des communes traversées.

Enfin, l'ensemble des services opérationnels (secours médical urgent, gestionnaires de réseaux, services des routes) seront rassemblés au COD afin que leurs interventions ne soient pas perturbées par le passage du Tour.

Direction des services du cabinet

Tél. : 03.84.86.84.42
Mél. : pref-communication@jura.gouv.fr
Bureau de la communication interministérielle
et de la représentation de l'État

Préfecture du Jura
8 rue de la préfecture
CS 60648
39030 Lons-le-Saunier CEDEX